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МВ Материалы Алексея Шабанова. 

На защите интересов
Губернатор Наталья Комарова провела рабочую встречу с уполномоченными 
по правам человека, правам ребенка, защите прав предпринимателей в Югре. 

В ходе мероприятия 
омбудсмены представили 
главе региона основные 
направления своей 
деятельности за 2023 год.

- Наши встречи носят традиционный 
характер, полезны и необходимы всем 
ее участникам, - отметила Наталья Ко-
марова.

По словам уполномоченного по пра-
вам человека в Югре Натальи Стребко-
вой, в ее адрес в 2023 году поступило 
5 397 обращений граждан, в которых 
содержалось 7 358 вопросов. Наиболь-
шая их доля касалась отдельных прав 
военнослужащих при прохождении 
службы в ВС РФ и их семей. Вторую по-
зицию актуальных обращений граждан 
к уполномоченному занимали вопросы 
в сфере социальных прав - меры соци-
альной поддержки, права на жилище, 
охрана здоровья и квалифицирован-
ная медицинская помощь, пенсионное 
обеспечение.

- В отчетном году мы с еще большей 
активностью выезжали в различные 
учреждения, проводили много «жи-
вых» встреч - старались быть макси-
мально полезными людям. Конечно, в 
центре особого внимания находились 
военнослужащие и их семьи, - подчер-
кнула Наталья Стребкова.

Уполномоченный по правам челове-
ка Наталья Стребкова также отметила, 
что за отчетный период в интересах 
жителей Югры разработаны 18 иници-
атив о совершенствовании федераль-
ного законодательства, 64 рекоменда-
ции, касающиеся различных сфер прав 
человека.

В 2023 году уполномоченным по 
правам ребенка в Югре Людмилой Ни-
замовой рассмотрено 926 обращений.

- Лидирующие позиции занимают 
вопросы семейного права, права детей 
на образование и жилищных прав. В 
ходе рабочих поездок в муниципаль-
ные образования автономного округа 

состоялось 42 личных приема, - под-
черкнула Людмила Низамова.

Уполномоченный по правам ребен-
ка также отметила, что в 2023 году на 
федеральный уровень были направле-
ны три инициативы, в том числе каса-
ющиеся особенностей учета доходов 
членов семьи, включая несовершенно-
летних, при расчете среднедушевого 
дохода семьи для получения единого 
пособия. Соответствующие изменения 
вступят в силу с 1 июля 2024 года.

Среди приоритетных направлений 
работы на 2024 год она обозначила 
оказание несовершеннолетним квали-
фицированной психиатрической помо-
щи, развитие сопровождаемого трудо-
устройства подростков, организацию 

комплексной помощи родителям в 
преодолении химических зависимо-
стей, организацию питания и медицин-
ской помощи детям в школах.

Говоря о деятельности по защите 
прав предпринимателей, Ирина Каск 
обратила внимание, что в прошлом 
году в ее адрес поступило 568 обра-
щений от субъектов предприниматель-
ской деятельности.

- Обращений в этом году на 20% 
больше, чем в предыдущем, что свиде-
тельствует о росте доверия к институту 
уполномоченного по защите прав пред-
принимателей. Как и в прошлом перио-
де, лидируют вопросы в сфере земель-
ных и имущественных отношений. 
Также внимание предпринимателей 

направлено на исполнение государ-
ственных контрактов и контроль-
но-надзорную деятельность, - подели-
лась Ирина Каск.

Также Ирина Каск выступила с ини-
циативами, касающимися дополни-
тельных налоговых льгот для предпри-
нимателей на фоне роста налоговой 
нагрузки вследствие увеличения када-
стровой стоимости.

В завершение встречи Наталья Ко-
марова поблагодарила уполномочен-
ных за системную работу и неравно-
душное отношение к людям.

- Вместе с вами мы работаем для 
югорчан, для региона, для страны. Вы 
в этой работе - жизнеобеспечивающее 
звено, - резюмировала губернатор Югры.

Научный аспект
Состоялось заседание наблюдательного совета Западно-Сибирского 

межрегионального научно-образовательного центра. 

В режиме видеоконференцсвязи 
в нем приняли участие главы Хан-
ты-Мансийского, Ямало-Ненецкого 
автономных округов и Тюменской об-
ласти. Цель заседания - утверждение 
отчета о реализации программы НОЦ 
за 2023 год.

В Западно-Сибирский межрегио-
нальный НОЦ входят 10 университе-
тов, 14 научных организаций и семь 
компаний. Научное сообщество Югры 
в центре представляют Югорский го-
сударственный университет, Нижне-
вартовский государственный универ-
ситет, Сургутский государственный 
университет, Ханты-Мансийская госу-
дарственная медицинская академия, 
Научно-аналитический центр рацио-
нального недропользовaания им. В. И. 
Шпильмана и Югорский научно-иссле-
довательский институт информацион-
ных технологий.

В 2023 году центр вошел в груп-
пу лидеров среди научных центров 

с максимальной суммой финансиро-
вания из средств федерального гранта. 
Всего было получено 157,9 млн рублей 
и профинансировано 10 проектов.

- В прошлом году наш регион вышел 
с инициативой по утверждению поряд-
ка определения приоритетности фи-
нансирования проектов из средств фе-
дерального гранта. Впервые из средств 
федерального гранта были поддер-
жаны три проекта югорских вузов на 
общую сумму 63,1 миллиона рублей. 
Считаю важным не снижать поддержку 
научных проектных команд региона, - 
сказала Наталья Комарова.

Также глава региона обратила вни-
мание на то, что на территории Югры 
деятельность научно-технологического 
центра «Юнити Парк» перекликается 
с научными исследованиями, входя-
щими в состав НОЦ, но у резидентов 
«Юнити Парка» есть дополнительная 
возможность в плане налогового со-
провождения.

По словам генерального директора 
АНО «Агентство инноваций» Дениса 
Неустроева, за 2023 год объем финан-
совой поддержки НОЦ вырос.

- Это позволило увеличить объем 
новой и усовершенствованной кон-
курентоспособной продукции, коли-
чество новых высокотехнологичных 
рабочих мест. Такие результаты стали 
возможны благодаря поддержке ре-
гионов, осмысленному формированию 
новых коллабораций, синхронизации 

деятельности всех участников нашего 
НОЦ, - сказал Денис Неустроев.

Заместитель министра энергетики 
Российской Федерации Анастасия Бон-
даренко отметила, что отчет о деятель-
ности НОЦ вызывает только позитив-
ные оценки.

- При этом видим потенциал для 
расширения участия индустриальных 
партнеров и темы, которые также тре-
буют проработки, - сказала Анастасия 
Бондаренко.
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